



Mgr Guy de Kerimel

Oserons-nous encore rêver ?

Message de Noël - décembre 2021

Dans notre monde inquiet et déboussolé, bien des gens ne savent plus à qui se fier ni à quoi se raccrocher. Le grand mot d'ordre est de se protéger : des menaces sanitaires, des menaces climatiques, des supposées menaces migratoires, et on en vient insidieusement à vouloir se protéger de l'autre. Il semble que la peur nous enserme de toute part, mettant à mal notre espérance.

Noël est la fête qui autorise le rêve, le merveilleux, les contes qui se terminent bien, les moments de bonheur simple, l'envie de faire plaisir. Et si ces histoires par lesquelles nous faisons rêver les en-

fants avaient un fondement de vérité ? Si le réel ne se réduisait pas aux maux dont nous souffrons ? Et si les promesses que nous transmettent les rêves et les contes, de manière imagée, étaient pour une part appelées à se réaliser ? La paix, la fraternité, l'accueil de l'autre, la place préparée pour le plus petit, le partage, le désarmement du cœur et des nations : ces rêves ne sont pas inaccessibles, si chacun veut bien y mettre un peu du sien.

L'Enfant de la crèche de Noël veut nous dire ceci : l'avenir passe par l'acceptation de notre vulnérabilité, de nos limites ; il passe par la reconnaissance du besoin d'aide, de soutien, de fraternité. L'espérance peut revenir si chacun découvre en son prochain les trésors cachés qu'il porte en lui.

À tous, je souhaite un joyeux Noël, plein de rêves et d'espérance !

*† Guy de Kerimel,
archevêque nommé de Toulouse
administrateur diocésain de Grenoble-Vienne*